

incessamment travaillé pour leur avancement spirituel et temporel. Pour un moment elles crurent leur communauté perdue.

Avant la fin de l'administration espagnole, la communauté était devenue espagnole. La lecture spirituelle, tous les exercices de piété, les instructions religieuses, l'enseignement, etc., tout se faisait en cette langue, au grand déplaisir de celles qui ne la comprenaient encore qu'imparfaitement.

Lorsqu'on apprit que la colonie devait retourner à la France, les Ursulines ne voulurent pas passer sous le drapeau français, mais demandèrent un refuge au roi d'Espagne dans quelques parties de ses vastes états, ayant encore présentes à l'esprit toutes les horreurs de la révolution française, et persuadées que le gouvernement les chasserait de leur couvent, comme il avait expulsé leurs sœurs de leurs maisons de France. Charles VI accéda à leur demande, et la Havane leur fut assignée.

CHS GUAY, ptre.

Prot. Apost.

(La fin au prochain numéro.)

Bilan géographique pour l'année 1906

AFRIQUE

(Suite.)

— o —

EST AFRICAÏN ANGLAIS. — Le mont *Ruwenzori*, découvert par Stanley en 1890 et situé sur la limite du Congo belge et de l'Ouganda, déjà exploré par Stairs, Stuhlman, Scott Elliot, Johnston, vient d'être escaladé deux fois encore : la première par un Anglais, sir Gérard Legge, qui est parvenu à 4.500 mètres, la seconde par un prince italien, le duc des Abruzzes, déjà célèbre par son expédition vers le pôle nord, et par son ascension du mont Saint-Elie, dans l'Alaska. Cet intrépide excursionniste est parvenu, dit-on, à planter le drapeau italien à la cime du *Ruwenzori*, dont l'altitude serait de 5.500 mètres.

Dans la même région, près du lac Kivo (altit. 1.400 m.), l'explorateur Kundt croit avoir déterminé, à 2.000 m. d'altitude, la véritable source du Nil, qui, dans son cours initial, est le *Nyavoronga-Kagera*, tributaire du lac Victoria (altit. 1.200 m.). Le *Kagera*, long d'un millier de kilomètres et très sinueux,